

En Puntarenas y Alajuela se celebrará también el 1er. aniversario de la guerra Soviética contra el Nazismo

Aparte del acto de masas que tendrá lugar en San José, para conmemorar el primer

aniversario de la guerra germano-soviética, el lunes próximo se efectuarán dos grandes reuniones en Alajuela y Puntarenas, con el mismo objeto.

En el mitin de Puntarenas hablará, además de varios compañeros de la Sección, el c. Arnoldo Ferrero. En el mitin de Alajuela harán uso de la palabra los camaradas Fallas y Carballo.

881 suscritores

tiene Trabajo esta semana en San José. ¿Cuándo tendremos los 1.000 suscritores?

A PIE marcharán...

—(Viene de la pág. 1ª) destacarse. Pero más aun lo merece, por el esfuerzo mucho mayor que entraña, la marcha de los campesinos de Santa Bárbara.

¿Vendrán hipnotizados por el opio de las "Garantías Sociales" estos compañeros, o vendrán alumbrados por la conciencia de un porvenir mejor?

No se desoriente el...

(Viene de la pág. 1ª) no". Sabemos que lo hacen porque ven al Gobierno de ese lado y a ellos les conviene estar en donde está el Gobierno. Si el Gobierno estuviera del lado contrario, allí los encontraríamos aplaudiendo. Cuando don Ricardo Jiménez y don León Cortés estuvieron en el poder, el Manuel Isaac Ugaldó no se cansaron de coharlas incienso. En cuanto los vieron abajo, y que no podían servir a sus intereses personales, se convirtieron en sus más decididos detractores.

No hay, pues, que tomar en cuenta su actitud de hoy en favor o en contra de la democracia.

El macho Zeeber...

—(Viene de la pág. 1ª) de "La Alhambra" andaba con tarjetas en el bolsillo para el reclutamiento de simpatizantes nazis, lo mismo que don Luis Saborio de oficio electricista. Además informó la citada alemana, que en una ocasión las autoridades habían encontrado al macho Zeeber tarjetas en el bolsillo, pero que él logró escaparlas diciéndoles que eran de un polaco, porque las tales tarjetas están en clave. NOTA de "Trabajo": Entendemos que esta alemana fué echada del país ayer.

La cabeza del S...

—(Viene de la pág. 1ª) nada ni a nadie. ¿No ve don Ricardo que está sirviendo de paladín de una justicia paradójicamente injusta por estar absolutamente fuera de la realidad?

En un país tan pequeño como el nuestro en que prácticamente todos somos vecinos, se sabe de sobra quiénes han sido "demócratas" de última hora y por pura conveniencia. Por otro lado, aquí como en todas partes, los sinceros anti-totalitarios fueron desde el principio y siguen siendo, decididos luchadores que ocupan puesto de combate, como lo reclama su deber de hombres decentes. Todo el mundo sabe por ejemplo, que el Sr. Arié combatió y sigue combatiendo al fascismo, expuesto a todos los riesgos que esa actitud le acarrea. En cambio, ¿en dónde están los alemanes anti-hitleristas que viven en Costa Rica y que todavía andan sueltos por las calles? Y en el caso concreto: que ha hecho el democrático ciudadano costarricense Sr. Schroter para contribuir a la derrota del nazismo? Porque en esta hora, quien no está de manera militante con la democracia, está con el totalitarismo y la simple pasividad ya es contribución a la barbarie. ¿Conoce bien don Ricardo los antecedentes del Sr. Von Schroter? ¿Cuál fué la conducta de este alemán en Francia, cuando ocupó un puesto diplomático?

Ya es hora y bien pasada por cierto, de que abandonemos los romanticismos y veamos la realidad desnuda; y es posible que sigamos con los tradicionales palanganos y esperemos a que pasen los nubladitos del día; por estar llorando por los nazis nos estamos exponiendo a tener que llorar y muy amargamente por nosotros y por nuestros hijos. Durante años

Actividades Obreras y Campesinas en todo el País

DE PUNTARENAS

Debido al mal tiempo que a menudo azota esa región y que tiene más de 15 días sin amainar, la lancha "Indiana", con el remolque, se refugió en la isla del Caño, reciente cementerio de un yate americano recogido por el capitán de la "Indiana", Santos Calero.

Era tal el mal tiempo, que el capitán, al ver que la lancha "Indiana" iba para tierra, dió orden de que dieran máquina, pero no calentó a tiempo haciendo la lancha pedazos, salvándose milagrosamente los tripulantes y perdiendo toda la ropa, calzado, dinero, etc. y gracias al coraje del capitán Calero y de Rosendo Angulo y sus tripulantes, lograron salvar la lancha "Eulalia". La embarcación "Naviera", de la misma empresa, llevándose instrucción de aquí, de que pasara por ellos, no quiso arrimar sino que se retiró aun que les hicieron señas hasta cansarse. La lancha del Sr. Esquivel y Cia., que venía de Panamá, "La Nicoya", comunicó con tierra y recibió orden de recoger los naufragos que estaban sin comer nada. Gracias al señor Esquivel, que se mantuvo en constante comunicación con "La Nicoya", por ser las mejores equipadas

del puerto, se sabía de ellos.

El capitán y sus tripulantes se portaron muy bien con los naufragos. El percance ocurrió por el mal equipo de la lancha. En tanto, el señor Sergio Rodríguez estaba muy tranquilo en su oficina cantando sin preocuparse de la gente ni enviar otra lancha en su búsqueda.

Nos preguntamos de nuevo: ¿Qué hace el Resguardo de Puntarenas? ¿Qué hace el Sr. Moya? ¿Qué hace el capitán de Puerto, Sr. Beeche? ¿Viven en la luna o es miedo de aplicar las debidas sanciones a los empresarios de lanchas. No son animales sino cristianos los que se embarcan en las lanchas, y merecen consideración. Llamamos la atención para evitar próximas desgracias. Porque el Sr. Rodríguez (Sergio), no quiso ni reconocerles la ropa ni calzado que perdieron. Además perdieron sus puestos, pues apenas llegaron les dijeron que no tenían más trabajo. Un Marinero.

A los marinos de Puntarenas: Compañeros, ¿por qué no formar nuestra unión? Cuando todos seamos uno, podremos defender mejor nuestra vida y nuestros intereses.

El Jefe Político y el Srío. de la Jefatura de San Pedro de Poas, son nazis

Hemos sido informados que en San Pedro de Poas hay un foco de nazismo y que el Jefe Político de ese lugar y su Secretario son grandes impulsores de ese movimiento de traición a Costa Rica. Los campesinos de ese lugar,

han sido sorprendidos por propagandistas alemanes y criollos y han creído ponerse del lado de la justicia, apoyando uno de los movimientos más negros de la historia.

y hasta hace poco tiempo, los nazis repartían su propaganda libremente en todo el país; tenían su club, centro político de adoración a Hitler; tenían su escuela y tenían su importado Karl Bayer, que no vivía del aire; todos cogían en abundancia de nuestro oro y de nuestros productos para enviarlos, como una ayuda, a Hitler. A estas horas todavía andan libres por las calles, leen los periódicos, oyen los radios y averiguan las llegadas y salidas de los barcos que tocan en nuestros puertos, de esos mismos barcos que los submarinos del eje echan a pique en aguas del Caribe. Sin embargo, ¡pobrecitos, hay que dejarlos quietos, son pacíficos ciudadanos; no hay por qué intervenir en el manejo de sus bienes. Seamos justicieros y generosos y dejemos asesinar alevosamente! Porque si Ud., como don Quijote, interroga a cada uno de ellos, por qué están puestos en la cadena, cada uno resultará más democrata que el mismo Lincoln y más inofensivo que una palomita.

Lo difícil, en situaciones como éstas, es prescindir de nuestras personales simpatías en forma de seguridad de la nación; estamos en guerra con los totalitarios; conocemos sus métodos y sería una ingenuidad creer que en nuestro país no los están aplicando. Imaginar que los métodos del liberalismo se pueden aplicar hoy como a principios de este siglo, es vivir fuera del momento real que estamos pasando. La pura verdad es que, sin faltar al más alto sentido de la justicia, tenemos que defendernos de ellos y en esta lucha se debilitan las condiciones para la victoria sobre los totalitarios cuando, por contemplaciones puramente personales, dejamos en descubierto el flanco más vulnerable de nuestras filas, que es la seguridad interna, para que de ello se proveche, tan bien como saben hacerlo los quinta columnistas que se encubren con la máscara de nuestra ciudadanía o con una simple declaración de partidarios de la democracia.

El Seguro Social en acción en el Muelle en construcción.

Siempre se le ha seguido rebajando los C 0.40 a los empleados en dicho muelle y esos 0.40 son un pedazo de pan que se les quita a las familias de esos trabajadores, y sin que la oficina del Seguro Social haya dado orden de recoger las cuotas. Pedimos al Gobierno, o a quien corresponda, evitar esa injusticia y que se investigue para saber por qué rebajan esos 40 céntimos. Un trabajador del Muelle.

DE CARTAGO

A LOS TRABAJADORES DE FOMENTO SE LES ADEUDAN SALARIOS

Han llegado varios trabajadores de Fomento a manifestarnos que se les adeudan salarios de tres semanas. La mayoría son padres de familia. Unos trabajan en la cañería del río Loro, y otros en la pavimentación de las calles del sur del Parque Los Angeles.

Hasta este momento no sabemos si han sido pagados estos jornales, pero lo cierto es que urge una pronta solución para estos trabajadores que necesitan del sustento diario para ellos y sus familias.

PESAME

A la familia Bonilla Sojo por la muerte del Sr. Rosa Bonilla, simpatizante que fué de nuestra causa, nuestra sentida condolencia.

LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO REAFIRMO SU APOYO AL CAPITULO DE GARANTIAS SOCIALES

En su última sesión, la Municipalidad de Cartago reafirmó su apoyo al Gobierno en cuanto al capítulo de Garantías sociales. También tomó un acuerdo para un reajuste en los sueldos de los empleados y trabajadores municipales. Nos informan que esta iniciativa fué sugerida a las demás municipalidades del país.

LAS COSTURERAS SE ORGANIZAN

Está por consolidarse la organización de las costureras en esta ciudad. El Sindicato de Sastres que recientemente se fundó, ha tomado a su cargo esta organización. Nos informan que en estos días quedará constituido el Comité para lo cual una comisión del Sindicato de Costureras de San José asistirá a una reunión en la cual quedará constituido este Comité.

LOS SASTRES EN LA ORGANIZACION

En días pasados se organizó el Sindicato de Sastres. El empeño que estos trabajadores han puesto en su organización es digno de encomio. Todos los elementos que integran el Comité son verdaderos luchadores, pues están propuestos a que su organización cubra a todos los que trabajan en este ramo.

¿QUE PASA CON LOS PANADEROS?

Es notorio que los trabajadores de la harina no sigan el ejemplo de los demás gremios. Es necesario que estos trabajadores formen su organización, pues dentro de estos trabajadores hay elementos capaces de poder organizar su gremio. Tienen la oportunidad y la palabra los compañeros panaderos.

Corresponsal.

DE TURRIALBA

El domingo 7 del corriente, nuestro activo compañero Ramiro Cabezas, acompañado de otros elementos de Turrialba, hicieron una visita al florecien

te cantón de Tucurrique y dejaron integrada la Directiva de la Unión Campesina, formando al efecto el sub Comité, que quedó así:

Presidente, Jesús Astúa Pérez; Vice-Presidente, Ruperto Cordero; Srío. de Actas, Carlos Astúa; Tesorero, Jorge Mora; Srío. de Propaganda, Jesús Mora; vocales: Nemesio Cerdas Solano, Rafael Delgado, Reinaldo Campos, Jesús Sánchez Sojo, Refugio Rodríguez, Ricardo Vega, Julián Martínez, Enrique Madriz, Ramón Pérez, Modesto Mora y José Hernández.

DE HEREDIA

Nuevo Sindicato en Heredia.

A la sesión del Comité de Enlace del miércoles de la presente semana, asistieron por iniciativa propia los trabajadores de la construcción con el fin de Sindicalizarse.

Después de hacer manifiesta su resolución de unirse para enfrentarse a la delicada situación que se les presenta por la carestía de la vida, y por apoyar la reforma constitucional para incluir las garantías sociales como lucha inmediata, se procedió al nombramiento del Comité, habiendo quedado en la siguiente forma:

Srío. Gral., Enrique Campos; Srío. de Fin., José Monge; Srío. de Actas y Corresp., Domingo Calviá; Pro Srío., Anibal Varela; Fiscal Gral., Guillermo Pérez; 1er. vocal, Domingo Borbón, 2º, Manuel Villalobos, 3º, Francisco Arguedas.

El Comité de Enlace se complace en informar que este grupo de compañeros demuestra entusiasmo y conciencia y espera también, que las inquietudes de los empleados de comercio, logren un nuevo sindicato.

C. Escalante, Srío. Actas Comité de Enlace.

El Comité de la Sección de Heredia ha entrado en un nuevo período de actividad, logrando formar tres células de las cuales la N.E. funciona normalmente. Es de esperar que esto se pueda decir pronto de las dos restantes.

Se ha entrado a luchar por la mayor circulación de "Trabajo" y por poner al día a los suscritores en sus recibos, habiéndose logrado esto último gracias a la activa labor del compañero Fabio Zúñiga, quien ha aumentado también el número de suscritores. Debe mencionarse la labor del c. Ulate que vendió la semana antepasada 20 periódicos.

Levantán el precio de la carne en Heredia

En estos días la Comisión de Abastos de Heredia autorizó a los carniceros para vender la carne a precios superiores a los señalados en los boletines oficiales. Según nos informaron, tal paso se dió en vista de que los señores comerciantes de carne se negaron a seguir vendiéndola a los precios fijados, pues alegan que no es justo mientras no se señale el precio del ganado en pie. Nosotros tenemos que decir que ha hecho muy mal la Comisión de Abastos de Heredia, ya que ha seguido el camino fácil de reventar la cuerda por lo más delgado. Lo procedente es interesarse porque el precio del ganado en pie sea fijado a la mayor brevedad, y no sacrificar el interés de los consumidores. Es de esperar que esta injusticia sea prontamente reparada. Los ganaderos no deben multiplicar sus ganancias a cuenta del hambre popular.

SE INTENSIFICA EN TODO EL PAIS la campaña para ampliar la circulación de TRABAJO y para CANCELAR la deuda de nuestro periódico al celebrar el aniversario de este semanario

SECCION DE CARTAGO:

42.— abona la Sección de Cartago. Cuota extraordinaria como trabajo de la campaña que estamos haciendo para cancelar la deuda de TRABAJO.

Felicitamos a los compañeros por su esfuerzo.

Actualmente esta Sección circula 150 periódicos. ¿A cuánto habrán elevado la circulación de Trabajo al celebrarse el aniversario de nuestro semanario?

¿Qué informes dará esta Sección?

Agente de TRABAJO en CARTAGO:

CARLOS ARAGON.

SECCION DE HEREDIA:

El Comité Seccional de Heredia intensifica su trabajo para ampliar la circulación del periódico.

Se proponen los compañeros elevar a 300 ejemplares la circulación de TRABAJO en esta Provincia y cancelar la deuda que tienen con el periódico. Actualmente circulan 245 ejemplares.

Realizaremos esta tarea, dicen los compañeros de Heredia, porque contamos con excelentes suscritores y porque sabemos que hay constante interés en el pueblo por conocer todas las semanas el planteamiento que hace el Partido Comunista de los problemas nacionales e internacionales.

DESDE HOY ABRIMOS ESTE CONCURSO:

Un libro para el militante de la Sección que consiga más suscritores para TRABAJO. Un retrato de Stalin por el agente de los cantones que logre el mayor aumento de suscritores en su pueblo.

Este concurso se cierra el 11 de julio.

Agente de TRABAJO en HEREDIA: FABIO ZUNIGA.

SECCION DE SAN JOSE:

Campaña para elevar 100 los suscritores de TRABAJO:

- Célula México ... 32
Célula Stalin ... 13
Célula Luján ... 43
Célula Amado Rojas ... 8
Célula Empresa N° 1 ... 12
Célula Herminio Alfaro ... 20
Comité Seccional ... 5
Célula Browder ... 10
Célula 8 de Mayo ... 34
Célula Coto Conde ... 4
Por varios camaradas ... 14

Total ... 193

Celebraremos el aniversario de nuestro periódico TRABAJO, aportando cuotas extraordinarias para pagar la deuda del periódico y ampliando la circulación del PERIODICO DEL PUEBLO!